

# 平成28年度

## 友好都市“三田市”と交流し友好を深めました！

九鬼氏を中心とした歴史・文化における深い結びつきをもとに平成23年7月1日に、兵庫県三田市と「友好都市宣言」を締結して以来、さまざまな分野で交流を行い、友好を深めています。

今回は、平成28年度に実施した交流事業について紹介します。

企画財政課企画経営室 ☎ 25 1101

### 三田市ってこんなところ

三田市は、兵庫県の南東部に位置し、人口は約112,000人で、豊かな自然環境と穏やかな気候に恵まれたまちです。

九鬼嘉隆の孫である久隆が鳥羽より移り住み、九鬼氏が三田藩を統治し、その城下町をもとに発展してきたまちであり、本市と同じく九鬼氏の歴史を活かしたまちづくりを進めています。

### 歴史・文化交流

10月8日から11月6日に、鳥羽市で三田藩九鬼家の歴史遺産展を開催しました。



鳥羽城主であった九鬼嘉隆とその息子の守隆が所用していたと伝わる甲冑などを展示し、鳥羽市と関りが深い宝物が約400年振りに三田市から里帰りを果たしました。

### 学校交流

鳥羽小学校と三田小学校、神島小学校と母子小学校が、互いの市について知ることを目的に学校交流を行いました。

昨年度に続き、IT機器（スカイプ）の活用による授業を実施したほか、7月27日・28日には神島小学校の5、6年生が三田市を訪問し、母子小学校全校児童による一輪車の演技を見学したり、一緒に調理やそば打ち体験を行いました。

### 災害時相互応援協定

鳥羽市と三田市は、地震などの大規模災害に備え、被災時に両市が互いに応援協力しあうことを約束する災害時相互応援協定を平成25年1月18日に結びました。

今年度は、11月7日に実施した夜間津波避難訓練において、衛星電話を用いた通信訓練を行いました。

### スポーツ交流

11月6日、鳥羽市と三田市の小学生バレーボールチームが三田市で交流試合や合同練習を行いました。鳥羽市からは23人が参加し、バレーボールを通じて互いの友情と親睦を深めました。



### 観光・特産品販売

#### ●九鬼水軍楽市

11月5日の九鬼水軍楽市に三田市観光協会のかたに参加いただきました。九鬼つながりのまちを身近に感じてもらえるよう、三田市の観光パンフレットなどの配布を行いました。

#### ●三田農業まつり

11月13日に三田市の農畜産物を集め、生産者と消費者の交流を図るイベントで、鳥羽の特産品のPRを行いました。ステージイベントには、とばーがーキャラクターの“トパティ”も参加し、クイズ形式による観光情報の発信を行いました。



### 職員人事交流

両市の歴史・文化や特色ある事業、取り組みについて学び、今後の事業に生かすことを目的として、広い分野での人事交流を行いました。

今年度は健康福祉課(介護保険係、包括支援センター、子育て支援室、子育て支援センター)の職員が人事交流を実施しました。